
 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 034 ORDINARIA DE LA  

COMISIÓN DE DEPORTE Y RECREACIÓN  

  

JUEVES 1 DE SEPTIEMBRE DEL 2022  

  

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 12 h06 del jueves, 1 de septiembre del 

año 2022, conforme a la convocatoria del 30 de agosto del 2022, se lleva a cabo de manera 

presencial, en la sala de sesiones Nro. 2 de la Secretaría General del Concejo 

Metropolitano, la sesión No. 34, ordinaria de la Comisión de Deporte y Recreación, 

presidida por el señor concejal Luis Eucevio Reina Chamorro.  

  

Por disposición del Presidente de la Comisión de Deporte y Recreación, se procede a 

constatar el quórum legal y reglamentario, mismo que se encuentra conformado por los 

siguientes concejales miembros de la Comisión: Luis Eucevio Reina Chamorro y Marco 

Vinicio Collaguazo Pilataxi, de conformidad con el siguiente detalle:  

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Eucevio Reina Chamorro 1  

Marco Vinicio Collaguazo Pilataxi 1  

Santiago Omar Cevallos Patiño  1 

TOTAL 2 1 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Willam Páez Asesor del 

concejal Marco Collaguazo; Oscar López y Paulina Rogel de la Empresa Pública 

Metropolitana de Gestión del Destino Turístico; Ariana Ortiz de la Secretaría de Cultura; 

y, Cristina Rodríguez de la Procuraduría Metropolitana. Además se registra la presencia 

de loco ciudadanos: Juan Pazos y Bolívar Ruiz de Glorias del Futbol, Willans Vilca, 

Danilo Vilca del Museo de Camisetas; Víctor Hugo Quishpe, representante de las 

carreras de coches de madera 

El Abg. Pablo Solórzano, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano 

de Quito a la Comisión de Deporte y Recreación, por disposición del señor presidente 

procede a dar lectura del orden del día. 

 

1. Conocimiento y aprobación del acta No. 33 del 04 de agosto de 2022  

2. Recibir en comisión general y resolución al respecto de:  

2.1 Sr. Willans Vilca, representante de Primer museo de camisetas de futbol del Ecuador 

2.2 Sr. Victor Hugo Quishpe, representante de las carreras de coches de madera  

3. Informe acerca de los eventos de coches de madera por parte de:  

3.1 La Dirección Metropolitana de Deportes y Recreación  



 

3.2 Empresa Pública Metropolitana de Gestión de Destino Turístico 3.3 Secretaría de 

Cultura 

Se procede a tomar votación para la aprobación del orden del día, registrándose los 

siguientes resultados: 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓ

N 

EN 

BLANCO 

 

AUSENT

E 

Luis Reina Chamorro 1     

Marco Collaguazo Pilataxi 1     

Omar Cevallos Patiño 0    1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor, la comisión de Deporte y Recreación, aprueba el orden del día. 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

Primer punto: Conocimiento y aprobación del acta No. 33 del 04 de agosto de 2022. 

Sin haber observaciones y por disposición del presidente se procede a tomar votación 

para la aprobación del acta de la sesión Nro. 033, ordinaria del 4 de agosto del 2022, 

registrándose los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓ

N 

EN 

BLANCO 

 

AUSENT

E 

Luis Reina Chamorro 1     

Marco Collaguazo Pilataxi 1     

Omar Cevallos Patiño 0    1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

Con dos votos a favor se aprueba el acta de la sesión Nro. 033, ordinaria del 4 de agosto 

del 2022. 

 

Segundo punto: Recibir en comisión general y resolución al respecto de:  

2.1 Sr. Willans Vilca, representante de Primer museo de camisetas de futbol del Ecuador 

2.2 Sr. Victor Hugo Quishpe, representante de las carreras de coches de madera. 

 



 

Interviene el Sr. Willans Vilca; menciona que es un coleccionista de camisetas y que el 

museo de camisetas es un evento que nace con el fin de dar a conocer a las nuevas 

generaciones acerca de los íconos del futbol a nivel nacional; acude a la comisión para 

que esta ayude a realizar la muestra, con el aval del Municipio, donde se pueda llevar a 

cabo el evento, aprovechando la coyuntura del mundial de futbol, agrega que posee más 

de 400 camisetas; seguidamente muestra el evento realizado en estadio olímpico 

Atahualpa. 

Interviene Bolívar Ruiz, representante de ex glorias del futbol; menciona que, esperan 

que apoyen al señor Willans Vilca, ya que tienen una misión con los niños, demostrando 

que son glorias del futbol, pide que se escuche al Mtr. Juan Pazos, a la fiesta de las glorias 

del futbol ecuatoriano. 

Interviene Juan Pazos, representante de ex glorias del futbol; menciona que, pasar 24/7 

en el futbol es un sacrificio, a través de las camisetas está un hecho histórico, es un evento 

complejo, que necesita una estructura para realizarse, el museo de las camisetas es un 

pilar para que las nuevas generaciones sepan de la historia del futbol.  

Interviene el concejal Marco Collaguazo; menciona que, en el 2019 también se lo recibió 

en la comisión de Deporte, el evento que se viene, referente al mundial de futbol llama 

bastante la atención, entendido como cultura toda actividad humana, es acertada la 

convocatoria a las entidades municipales presentes, propone que estas conversen y vean 

si se hace la exposición, se puede ver y estructurar económicamente la actividad, la idea 

es buscar un sitio que pueda llegar la gente, en un lugar que les pueda permitir cobrar  

para el mantenimiento de la exposición. 

Intervienen el concejal Luis Reina; menciona que, es complejo las concepciones de la 

cultura, pero se debe llegar a una sociedad donde todos tengamos derecho a la cultura, 

al deporte y a la recreación; además es importan te es parte de la memoria, también la 

escriben los que hacen las actividades deportivas; invita a la Dirección de Deporte para 

que asuma articulación de toda la municipalidad, junto con eso se le puede dar vida a 

otras cosas más, ojalá se logre la mejor de las salas, invita a buscar el lugar adecuado, 

habrá que estudiar cómo se guarda las joyas; se debe elaborar el proyecto.  

Interviene Oscar López de Quito Turismo; menciona que, harán las mesas de trabajo, 

pondrán su contingente e ideas, como sugerencia hacer contacto con la Federación 

Ecuatoriana de Futbol o si se pretende realizar en un espacio del centro histórico, algún 

espacio manejado por el municipio, además tienen una agenda para presentar a la 

ciudadanía. 

Interviene el Sr. Willans Vilca; menciona que, como coleccionista, tiene vínculos con 

coleccionistas de otros clubes y pueden articular una actividad.  

Interviene el concejal Luis Reina; menciona que, es importante tener  en el manejo de 

la ciudad alguien que sepa planificar y el manejo de la cosa pública, por eso se pide 



 

incorporar en la planificación y presupuesto. La propuesta es hacer la actividad para este 

año y para el próximo.  

Interviene el concejal Marco Collaguazo; menciona que, noviembre es una época 

adecuada para que se inaugure el evento. 

Interviene el concejal Luis Reina; pide que se gestione para que se realice este año, 

incluyendo en el presupuesto de las fiestas de Quito, de alguna instancia municipal, 

entiende la preocupación; indica que los concejales no manejan presupuesto, 

seguidamente mociona: Que la Dirección Metropolitana de Deporte y Recreación; la 

Empresa Pública Metropolitana de Gestión de Destino Turístico y Secretaría de Cultura, 

articulen para que se pueda concretar la iniciativa del Museo de camisetas de futbol del 

Ecuador, presentada por el ciudadano Willans Vilca; para que se realice la exposición 

este año y se considere en la programación del próximo año.  

Una vez apoyada la moción se procede a tomar votación, registrándose los siguientes 

resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓ

N 

EN 

BLANCO 

 

AUSENT

E 

Luis Reina Chamorro 1     

Marco Collaguazo Pilataxi 1     

Omar Cevallos Patiño 0    1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor, la Comisión de Deporte y Recreación resolvió: Que la Dirección 

Metropolitana de Deporte y Recreación; la Empresa Pública Metropolitana de Gestión 

de Destino Turístico y Secretaría de Cultura, articulen para que se pueda concretar la 

iniciativa del Museo de camisetas de futbol del Ecuador, presentada por el ciudadano 

Willans Vilca; para que se realice la exposición este año y se considere en la 

programación del próximo año. 

2.2 Sr. Victor Hugo Quishpe, representante de las carreras de coches de madera  

Interviene el Sr. Víctor Hugo Quishpe; menciona que, el evento de los coches de 

madera data desde 1895, ene se entonces no era tan restringido como ahora, según la 

narrativa del Dr. Alfredo costales había de dos a tres muertos, hace 22 años realiza la 

carrera de coches de madera en la tradicional Amazonas del Sur, desde la puerta del 

Hospital del Sur, tres años no se pidió permiso en la alcaldía del general Paco Moncayo; 

han ido aumentando los requerimientos pedidos, agrega que Sarita García ha sido 

exigente con los permisos, imploran que se busque un mecanismo adecuado para que 



 

las tradiciones continúen; hace 18 años declararon patrimonio intangible a las carreras 

de coches de madera y también  fue motivo del premio Marieta de Veintimilla, durante 

el tiempo de la actividad no ha recibido recursos; agrega que, si hay presupuesto para 

estas actividades. Pide sensibilidad para que se permita el desarrollo del evento, solicita 

ayuda para que no se quede en el olvido.  

Interviene el concejal Marco Collaguazo; menciona que, hay que hacer lo posible para 

que siga esto.  

 

Tercer Punto:  Informe acerca de los eventos de coches de madera por parte de:  

3.1 La Dirección Metropolitana de Deportes y Recreación 

3.2 Empresa Pública Metropolitana de Gestión de Destino Turístico  

3.3 Secretaría de Cultura 

Interviene Román Rivera Técnico de Cultura Física; realiza su exposición referente a la 

estructura de los coches de madera, con especificaciones técnicas de cada una de sus 

partes. 

Interviene el Sr. Víctor Hugo Quishpe; menciona que, con las especificaciones técnicas 

que se ha dado es imposible que se de la competencia, ya que hay algunas que no se 

pueden cumplir y otras que son anti técnicas como es cinturón de seguridad.  

Una vez cumplido el tratamiento del orden del día, siendo las 13h47, se da por 

clausurada la sesión.  

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN  SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Reina Chamorro 1  

Marco Collaguazo Pilataxi 1  

Omar Cevallos Patiño 0 1 

TOTAL 2 1 

Para constancia de lo actuado, firman el presidente de la Comisión de Deporte y 

Recreación y el Secretario General del Concejo Metropolitano de Quito. 

 

 

 

 

Concejal Luis Reina Chamorro               Abg. Pablo Santillán Paredes   

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN    SECRETARIO GENERAL DEL  

DE DEPORTE Y RECREACIÓN    CONCEJO METROPOLITANO DE 

                                        QUITO 



 

 

          REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Reina Chamorro 1  

Marco Collaguazo Pilataxi 1  

Omar Cevallos Patiño 0 1 

TOTAL 2 1 
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